

# Collectif unitaire du 17 octobre 1961

Commémoration du massacre « les Algériens à la  
Seine »

**Contact presse : Samia Messaoudi (Portable 06 09 47 08 16)**

Paris, le 08 octobre 2021

Le 17 octobre 1961, des dizaines de milliers d'Algériens manifestaient pacifiquement à Paris contre le couvre-feu discriminatoire qui leur avait été imposé par le gouvernement de l'époque dont le Premier ministre, Michel Debré, était hostile à l'indépendance de l'Algérie, et le Préfet de Police Maurice Papon sous ses ordres. Ils défendaient leur droit à l'égalité, leur droit à l'indépendance et le droit des peuples à disposer d'eux-mêmes. Ce jour-là, et les jours qui suivirent, des milliers de ces manifestants furent arrêtés, emprisonnés, torturés – notamment par la « force de police auxiliaire » – ou, pour nombre d'entre eux, refoulés en Algérie. Des centaines perdirent la vie, victimes d'une violence et d'une brutalité extrêmes des forces de police parisiennes, qui les jetèrent vivants dans la Seine.

Afin de présenter l'Appel national (signé par plus de 110 associations, syndicats et partis politiques) et les initiatives que prendront les organisateurs de la manifestation du dimanche 17 octobre pour la reconnaissance des massacres de travailleurs algériens le 17 octobre (départ du Rex), nous vous convions à une conférence de presse le mercredi 13 octobre à 11 h dans les locaux de Solidaire 31 rue de la Grange aux belles Paris 10<sup>ème</sup>.

Le collectif unitaire du 17 octobre 1961